

nion dans les classes ouvrières et sur les retraites fermées seront publiés dans le volume-souvenir du Congrès. Cela nous console.

En attendant, avons-nous dit, c'est le Père Lemius que Mgr Roy présenta à l'auditoire. Comme pour celui de l'abbé Thellier de Poncheville, nous voudrions insister sur les idées maîtresses de ce discours d'un Français de France. Nos amis du Canada, que la longueur de cet article nous force à sacrifier un peu, nous pardonneront cette quasi partialité en faveur de nos cousins de France qui s'explique d'elle-même.

Le Père Lemius se demande si c'est parce qu'il est Français, ou parce qu'il est Oblat, ou parce qu'il vient de Montmartre, "l'œil et le cœur de la France", ou enfin parce qu'il fait partie du Comité Permanent des Congrès qu'on l'a invité à porter la parole ? C'est sans doute pour tout cela, mais il estime que c'est surtout parce qu'il a l'habitude de parler aux hommes. Ses auditeurs constatent tout de suite que c'est aussi parce qu'il parle admirablement ! Il ne fera pas de théologie, dit-il, ni de thèse savante, il va raconter des histoires. Mais quelles belles histoires ! La communion quotidienne purifie les hommes... à preuve ce vieillard de 70 ans, qui communiait tous les jours depuis vingt ans, après avoir vécu plutôt lestement, car il s'était trouvé converti et purifié à jamais le jour où le Père Durand (des Pères du Saint-Sacrement) lui avait dit : " Ah ! vous avez été dix-huit ans sans aller à la Table Sainte ? Eh ! bien, vous paierez vos dettes, vous communiez dix-huit fois de suite ". La communion quotidienne fait des saints chez les hommes comme chez les femmes... à preuve ce colonel, homme d'ordre et de discipline à qui on enjoignit de communier tous les jours et qui le fit, parce qu'il voulait obéir au pape autant qu'il pouvait, et qui devint rapidement un vrai saint. La communion quotidienne refait l'homme au point de vue social... à preuve ce patron qui se convertit en regardant l'ostensoir de Montmartre et ne voulut plus jamais être qu'un patron modèle pour le bien de ses ouvriers... Et les histoires se succèdent, toujours simples

comme un
tout bas le
s'arrête de
cri d'espoir
Saint-Sacra
tion depuis
Cœur de Je

Une long
applaudisse
Cardinal-Lé
les camérier
Quelle scène
comment la

Mgr Roy,
qu'il préside
sous le coup
ces termes :
fique que noi
de Québec, et
spectacle aus
qui possèdent
compter sur d
avenir religie
gens la commu
et je suis heur
même conseil.
l'enthousiasme
Laissez-moi vo
plaisir au Sai
Suivez les sain
peut se vanter
colonie, votre
France qu'il fa
Canada ; non, il
cêtres plus nobl
de la Sainte Et
que Dieu vous c